



Programme UNITWIN/Chaires UNESCO

Relier les esprits à travers un réseau d'espoir

Le programme des Chaires UNESCO et Réseaux UNITWIN est le réseau officiel de coopération interuniversitaire de l'UNESCO. Il a été créé en 1992 pour promouvoir la recherche, la formation et les activités dans divers domaines en reliant les universités et en partageant les connaissances et l'expertise à l'échelle internationale.

Une Chaire UNESCO est un centre de recherche dirigé par un titulaire de chaire dans le cadre d'un programme visant à faire progresser les connaissances et les pratiques dans un domaine donné. Un réseau UNITWIN est un partenariat entre plusieurs institutions qui mettent en commun leurs compétences et leurs ressources autour de thèmes particuliers.

Aujourd'hui, le réseau comprend des milliers de chercheurs et de professionnels du monde entier qui s'engagent dans l'enseignement supérieur et la formation, l'échange de connaissances, la recherche interdisciplinaire et l'action collective pour faire progresser la paix et le développement durable.

Le réseau en chiffres



+ de 1000 Chaires UNESCO et réseaux UNITWIN



130 Pays



+ de 5000 Institutions partenaires



+ de10 000 Chercheurs

Faire progresser la recherche interdisciplinaire

Les Chaires de l'UNESCO et les Réseaux UNITWIN se concentrent sur les principaux programmes de l'UNESCO - éducation, culture, sciences naturelles et sociales, communication et information - souvent par des approches interdisciplinaires. Dans un monde de plus en plus interconnecté, confronté à des défis mondiaux complexes tels que le changement climatique, la gouvernance numérique et les inégalités, cette collaboration thématique est essentielle. En reliant divers domaines et groupes d'intérêt, les Chaires de l'UNESCO et les Réseaux UNITWIN génèrent des connaissances et des recherches, des idées stratégiques et des solutions pour des futurs plus justes et durables.

Relier le monde académique, l'action politique et communautaire

Les chaires UNESCO et les réseaux UNITWIN fonctionnent comme des groupes de réflexion et des bâtisseurs de ponts, reliant les chercheurs universitaires aux pouvoirs publics, à la société civile et aux communautés locales. Ils encouragent le débat public, font progresser la réflexion éthique et favorisent l'innovation, afin de stimuler le progrès scientifique à tous les niveaux. Ce programme a été une source d'inspiration pour des générations d'étudiants et de chercheurs qui se sont alignés sur les valeurs et les idéaux humanistes de l'UNESCO, nourrissant ainsi une communauté mondiale engagée dans la création d'un avenir meilleur pour tous.

Participez

Le Programme regroupe des établissements d'enseignement supérieur et de recherche reconnus dans le monde entier – une base de données publique est disponible pour consultation. Les établissements membres établissent également des partenariats et des réseaux solides, notamment avec des ONG, des associations universitaires, d'autres réseaux interuniversitaires et des entités publiques ou privées partageant les valeurs de l'UNESCO. Ces partenariats et réseaux amplifient l'impact du Programme en élargissant sa portée et en engageant divers acteurs dans la coopération intellectuelle. Pour en savoir plus sur la manière de créer ou de s'associer à une chaire UNESCO ou à un réseau UNITWIN, veuillez consulter <u>Le programme UNITWIN/Chaires UNESCO</u>: <u>directives et procédures</u>

Restons en contact



